

ABSTRAK

Tantri Irawan: Analisis Hukum Ekonomi Syariah terhadap Pelaksanaan *Green Sukuk* dalam *Sustainable Development Goals* (SDGs) Berdasarkan Harmonisasi Peraturan Presiden Nomor 111 Tahun 2022 dan Peraturan Otoritas Jasa Keuangan Nomor 18 Tahun 2023

Dari sudut pandang Hukum Ekonomi Syariah, penggunaan Sukuk Hijau (*Green Sukuk*) memenuhi tujuan maqasid syariah dengan membantu melindungi lingkungan (*hifz al-bi'ah*), melestarikan aset (*hifz al-mal*), dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat (*maslahah*). Menggabungkan kedua aturan ini menunjukkan bagaimana kebijakan nasional dan aturan sektor keuangan bekerja sama untuk mendukung pembangunan berkelanjutan berdasarkan prinsip-prinsip Syariah.

Studi ini berfokus pada pemeriksaan bagaimana Sukuk Hijau (*Green Sukuk*) dipraktikkan dalam kaitannya dengan Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (SDGs) melalui lensa Hukum Ekonomi Syariah. Studi ini menyoroti perlunya menyelaraskan Peraturan Presiden Nomor 111 Tahun 2022 dengan Peraturan Otoritas Jasa Keuangan Nomor 18 Tahun 2023. Sukuk Hijau (*Green Sukuk*) adalah jenis instrumen keuangan berkelanjutan yang mengikuti hukum Syariah. Hal ini penting untuk membantu mendanai proyek-proyek pembangunan yang baik bagi lingkungan dan untuk mencapai Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (SDGs), terutama di bidang yang berkaitan dengan lingkungan dan masyarakat.

Metode penelitian yang digunakan adalah pendekatan hukum normatif, yang mencakup fokus pada hukum dan pemahaman konseptual. Informasi tersebut berasal dari sumber hukum primer, seperti Peraturan Presiden No. 111 Tahun 2022 dan Peraturan OJK No. 18 Tahun 2023. Informasi tersebut juga mencakup sumber hukum sekunder seperti buku, jurnal, dan dokumen yang berkaitan dengan keuangan berkelanjutan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa Peraturan OJK No. 18 Tahun 2023 memperluas aturan untuk sukuk berkelanjutan, termasuk Sukuk Hijau (*Green Sukuk*). Hal ini dilakukan dengan menambahkan prinsip keberlanjutan yang melindungi lingkungan dan dampak sosial. Peraturan tersebut juga mencakup persyaratan pelaporan dan kejelasan tentang bagaimana dana tersebut digunakan. Aturan ini sesuai dengan tujuan SDGs dan janji-janji global yang dibuat untuk mengatasi perubahan iklim. Pada saat yang sama, Peraturan Presiden No. 111 Tahun 2022 memberikan panduan tentang kebijakan nasional untuk mencapai Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (SDGs) dengan menggunakan cara-cara kreatif untuk mendanai inisiatif berkelanjutan.

Namun, masih penting untuk meningkatkan bagaimana kita menerapkan, memantau, dan benar-benar mengintegrasikan nilai-nilai Syariah sehingga Sukuk Hijau (*Green Sukuk*) bukan hanya formalitas tetapi juga membuat perbedaan nyata dalam keberlanjutan.

Kata Kunci: *Green Sukuk*, SDGs, Hukum Ekonomi Syariah, Keuangan Berkelanjutan, Harmonisasi Regulasi Perpres dan POJK.

ABSTRACT

Tantri Irawan: Sharia Economic Law Analysis of the Implementation of *Green Sukuk* in the Sustainable Development Goals (SDGs) Based on the Harmonization of Presidential Regulation Number 111 of 2022 and Financial Services Authority Regulation Number 18 of 2023

From a Sharia Economic Law perspective, the use of *Green Sukuk* fulfills the objectives of *Maqasid Sharia* by helping protect the environment (*hifz al-bi'ah*), preserving assets (*hifz al-mal*), and improving social welfare (*maslahah*). The integration of these two rules demonstrates how national policies and financial sector regulations work together to support sustainable development based on Sharia principles.

This study focuses on examining how *Green Sukuk* is practiced in relation to the *Sustainable Development Goals* (SDGs) through the lens of Sharia Economic Law. The study highlights the need to align Presidential Regulation No. 111 of 2022 with Financial Services Authority Regulation No. 18 of 2023. *Green Sukuk* is a type of sustainable financial instrument that complies with Sharia law. This is crucial for helping finance environmentally friendly development projects and achieving the *Sustainable Development Goals* (SDGs), particularly in areas related to the environment and society.

The research method used is a normative legal approach, which includes a focus on legal and conceptual understanding. This information is sourced from primary legal sources, such as Presidential Regulation No. This information also includes secondary legal sources such as books, journals, and documents related to sustainable finance.

The results of this study indicate that OJK Regulation No. 18 of 2023 expands the rules for sustainable sukuk, including *Green Sukuk*. This is done by adding sustainability principles that protect the environment and social impacts. This regulation also includes *Reporting* requirements and clarity on how the funds are used. This regulation aligns with the goals of the SDGs and global pledges made to address climate change. At the same time, Presidential Regulation No. 111 of 2022 provides national policy guidance for achieving the *Sustainable Development Goals* (SDGs) by using creative ways to fund sustainable initiatives.

However, it is still crucial to improve how we implement, monitor, and truly integrate Sharia values so that *Green Sukuk* is not just a formality but also makes a real difference in sustainability.

Keywords: *Green Sukuk*, SDGs, Islamic Economic Law, Sustainable Finance, Regulatory Harmonization between Presidential Regulation and POJK.

مستخلص البحث

تانتري إيراوان: تحليل قانون الاقتصاد الشرعي لتنفيذ الصكوك الخضراء في أهداف التنمية المستدامة (SDGs) بناءً على تناغم المرسوم الرئاسي رقم ١١١ لعام ٢٠٢٢ ولائحة هيئة الخدمات المالية رقم ١٨ لعام ٢٠٢٣

من منظور فقه المعاملات المالية الإسلامية، يساهم توظيف الصكوك الخضراء في تلبية غايات مقاصد الشريعة الإسلامية عبر تضافر الجهود لـ (حفظ البيئة)، وصيانة الموارد (حفظ المال)، فضلاً عن إرساء دعائم المصلحة العامة للمجتمع. ويعكس هذا الترابط بين الأطر التشريعية مدى التعاون الوثيق بين السياسات السيادية للدولة واللوائح المنظمة للقطاع المصرفي والمالي لتوجيه التنمية المستدامة بركائز شرعية راسخة.

وتتمحور هذه الدراسة حول تقصي واقع ممارسات الصكوك الخضراء ومدى مواءمتها لأهداف التنمية المستدامة (SDGs) عبر عدسة فقه المعاملات المالية الإسلامية. وتبرز الورقة البحثية أهمية إيجاد صيغة من التناغم والانسجام بين نص المرسوم الرئاسي رقم ١١١ لسنة ٢٠٢٢ م وبنود لائحة هيئة الخدمات المالية رقم ١٨ لسنة ٢٠٢٣ م. وفي هذا الصدد، تُمثل الصكوك الخضراء آلية تمويل مستدامة متطابقة مع الأحكام الشرعية، وتكتسب أهمية محورية في تغطية نفقات المشاريع الاستثمارية الصديقة للبيئة ودفع عجلة التنمية المستدامة، وبخاصة في القطاعات الحيوية المرتبطة بالبيئة والمجتمع.

وفيما يخص الإطار المنهجي، فقد اعتمد البحث على المنهج القانوني المعياري الذي يركز على سبر أغوار المفاهيم الفقهية والتحليلات القانونية. واستندت الدراسة في استقاء بياناتها إلى مصادر تشريعية أولية ممثلة في اللائحة رقم ١٨ لسنة ٢٠٢٣ م، إلى جانب طائفة من المصادر الثانوية كالكتب والمؤلفات الفقهية، والدوريات المحكمة، والتقارير الرسمية المعنية بالتمويل الأخضر المستدام.

وقد خلصت نتائج البحث إلى أن لائحة هيئة الخدمات المالية رقم ١٨ لسنة ٢٠٢٣ م قد أسهمت في توسيع المظلة التنظيمية لأوعية الصكوك المستدامة، وفي طليعتها الصكوك الخضراء، وذلك عبر إدماج معايير الاستدامة الكفيلة بحماية المنظومة البيئية ومراعاة التداعيات المجتمعية. كما وضعت هذه اللائحة محددات دقيقة لآليات الإفصاح والتقرير المالي، مع تبيان قنوات صرف عوائد الاستثمار بكل وضوح، وهو ما يتطابق مع مقاصد التنمية المستدامة والالتزامات الدولية لمكافحة التغيرات المناخية. وبالتوازي مع ذلك، يمثل المرسوم الرئاسي رقم ١١١ لسنة ٢٠٢٢ م موجهاً استراتيجياً للسياسات الوطنية الرامية لاستيفاء أهداف التنمية المستدامة من خلال حلول تمويلية مبتكرة ونوعية.

وعلى الرغم من ذلك، تظل الحاجة قائمة لتطوير آليات التنفيذ، وتفعيل أدوات الرقابة، وتحقيق دمج حقيقي وجوهري للقيم والمبادئ الشرعية، لضمان ألا تقتصر الصكوك الخضراء على الأبعاد الإجرائية والشكلية فحسب، بل لتتحول إلى محرك فعلي يُحدث أثراً ملموساً في استدامة الموارد.

الكلمات المفتاحية: الصكوك الخضراء، أهداف التنمية المستدامة، قانون الاقتصاد الشرعي، التمويل المستدام، تناغم اللوائح، المرسوم الرئاسي ولائحة هيئة الخدمات المالية.